



PIERREFEU DU VAR : Les présidents des associations ETOILES BLEUES et ACSPMG reçus à la DGGN.



30 JUIN 2017 - Written by [La rédaction](#). Posted in [À la UNE](#), [INFOS NATIONALES](#),

[LES NEWS DE PACA, VAR](#)

PIERREFEU DU VAR : Les présidents des associations ETOILES BLEUES et ACSPMG reçus à la DGGN (Direction Générale de la Gendarmerie Nationale).

Fin juin, Gilles BIDAUT, président de l'association des ETOILES BLEUES et Nicolas MOULIN, vice président des ETOILES BLEUES et président de l'ACSPMG (Association des Collectionneurs pour la Sauvegarde du Patrimoine de la Maréchaussée à la Gendarmerie) étaient au siège de la Direction de la Gendarmerie Nationale, à Issy-les-Moulineaux.

RENCONTRE AVEC LE DIRECTEUR DU PERSONNEL

«Le déplacement concernait une rencontre de travail avec les associations partenaires et signataires (1) de la charte des associations et les hauts responsables de la direction générale. Nous avons échangé avec le général de corps d'armée Renaud (directeur du personnel de la Gendarmerie) et les responsables du Conseil de la Fonction Militaire de la Gendarmerie. De nombreux thèmes ont été abordés aussi bien sur les sujets d'actualité que sur l'évolution de la gendarmerie dans de nombreux domaines», rapporte Nicolas Moulin.



«Lors de cette réunion, le général Renaud a souligné l'investissement associatif pour chacune d'entre elles, dans son périmètre d'action respectif, et ce, tout au long de l'année. Il a appelé les présidents et présidentes à présenter l'institution auprès de la population et des entreprises, institution qui ne cesse d'évoluer et qui s'engage sur des projets novateurs, tels que la notion de prévention de proximité, le rapprochement avec la population avec la création des brigades de contacts, le renseignement, et la prévention de la délinquance par l'intermédiaire des nouvelles technologies numériques», ajoute Nicolas Moulin.

VISITE DU POLE JUDICIAIRE DE LA GENDARMERIE



Cette journée de travail s'est poursuivie par une visite très instructive du pôle judiciaire de la Gendarmerie Nationale de Cergy-Pontoise, où les invités ont pu découvrir les nombreuses missions et méthodes de travail des services spécialisés, tels que le service central du renseignement Criminel (SCRC).

La visite s'est poursuivie par les différents laboratoires et services de l'Institut Criminel et de Recherche de la Gendarmerie Nationale (IRCGN). Le Pôle Judiciaire de la Gendarmerie nationale est un pôle d'expertise dédiée à la criminalistique et à l'intelligence judiciaire dont la compétence s'étend sur l'ensemble du territoire français. Composé d'environ 500 personnels et doté d'une capacité de projection sur le terrain des faits les plus graves, le PJGN est sollicité par les unités de gendarmerie (brigades territoriales, COB, brigades de recherches et sections de recherches notamment) pour assurer la résolution des affaires judiciaires complexes ou chronophage.

TECHNICIEN EN IDENTIFICATION CRIMINELLE

Une visite très appréciée et mise à profit par **Gilles Bidaut** et **Nicolas Moulin**, qui sont par ailleurs, **dans la COB de PIERREFEU-du-VAR**, Techniciens en Identification Criminelle de Proximité (TICP).

Les TICP sont les référents locaux en matière de police technique et scientifique, premier maillon de la chaîne criminalistique de la gendarmerie, en lien avec l'Institut de recherche criminalistique (IRCGN) au niveau national ainsi que les Techniciens en identification criminelle (TIC) au niveau des groupements départementaux.

Les TICP sont présents dans la plupart des brigades territoriales et leurs investigations sont essentielles dans la procédure judiciaire. Ces enquêteurs sont chargés de réaliser les premiers actes de police technique et scientifique sur des cambriolages ou des infractions liées à la délinquance, ils procèdent au gel des lieux, constatations, photographies prélèvements de traces ADN.

Nicolas Tudort (PRESSE AGENCE et LA GAZETTE du VAR)

(1) 16 associations sont signataires de la charte. Il s'agit de : Association des Collectionneurs pour la Sauvegarde du Patrimoine de la Maréchaussée à la Gendarmerie (ACSPMG), l'association Étoiles Bleues (EB), Amicale des anciens de la Concertation en Gendarmerie, Amicale des Anciens et Actifs des Formations Aériennes de la Gendarmerie, les Amis de la Gendarmerie, l'Association d'Aide aux Membres et Familles de la Gendarmerie (AAMFG), l'Association Gendarme et Citoyen (AG&C), la Fédération Nationale des Réservistes Opérationnels et Citoyens de la Gendarmerie Nationale (FNROCGN), l'Association Nationale des Réservistes et des Sympathisants de la Gendarmerie (RESGEND), Profession Gendarme (APG), l'Association de Défense des Droits des Militaires (ADEFDROMILGEND), Fédération Nationale des Retraités de la Gendarmerie (FNRG), Confédération Française des Associations de Retraités et des Pensionnés de la Gendarmerie (CFARPG), l'Association Gendarme de Cœur, le Trèfle, l'Union Nationale du Personnel en Retraite de la Gendarmerie (UNPRG).

Chaque association, dans son périmètre d'action respectif, s'est engagée à valoriser et à promouvoir les intérêts de l'Institution. Elles représentent au niveau national environ 70000 adhérents.

Crédits photo -SIRPA Gendarmerie - CFMG - AAFMG -

Dans la cour d'honneur de la DGGN - Président et présidentes des 16 associations signataires de la charte, avec le DPMGN, le CFMG , encadrés par la présentation des nouveaux véhicules Gendarmerie pour le Tour de France 2017.

Siège du PJGN à CERGY PONTOISE - Gilles BIDAUT et Nicolas MOULIN.



Foulée des Étoiles Bleues



Un rendez-vous familial en souvenir d'Audrey et Alicia

17 juin 2012 - 17 juin 2017 : 5 ans déjà, et on ne les oublie pas !

C'est en souvenir d'Audrey et d'Alicia que sont nées les Étoiles Bleues, juste après le drame qui a bouleversé non seulement l'ensemble de la gendarmerie nationale, mais aussi la France entière. Événement sportif et caritatif, c'est une grande manifestation dont la réputation n'est plus à faire. C'est à dire un rendez vous convivial et familial, devenu incontournable dans l'agenda de la commune et de l'association Étoiles Bleues. Ces samedi 24 et dimanche 25 juin, la ville a vécu deux jours dédiés au sport, initiés par l'association +2 sport, en partenariat avec la commune, le conseil régional et de nombreux partenaires.

Cette année encore, des sportifs de tout niveau étaient nombreux à prendre le départ des différents parcours, malgré la chaleur estivale. Tout était prévu pour que tout se passe dans les meilleures conditions. La remise des récompenses s'est déroulée sur le podium du car podium de la région PACA devant les élus, dont Patrick Martinelli, le maire, les invités, les familles, les participants et partenaires.

Nicolas TUDORT

Retrouvez les résultats sur : <http://www.timingzone.com/resultats-foulees-des-etoiles-bleues/>



Gendarmerie : deux associations pierrefeucaines mises à l'honneur

HYÈRES 4 ARTS | PAR C. R. | Mis à jour le 14/07/2017 à 05:13 | Publié le 14/07/2017 à 05:13



Bas le jour d'honneur de la DGGN, présidents et présidents... © 11

Gilles Bidaut, président des Étoiles Bleues, et Nicolas Moulin, président de l'Association des collectionneurs pour la sauvegarde du patrimoine de la maréchaussée à la gendarmerie (ACSPMG), se sont rendus au siège de la Direction générale de la gendarmerie nationale (DGGN) à Issy-les-Moulineaux (92) pour une réunion de travail avec tous les présidents des associations, qui représentent l'institution auprès de la population et des entreprises.

Gilles Bidaut, président des Étoiles Bleues, et Nicolas Moulin, président de l'Association des collectionneurs pour la sauvegarde du patrimoine de la maréchaussée à la gendarmerie (ACSPMG), se sont rendus au siège de la Direction générale de la gendarmerie nationale (DGGN) à Issy-les-Moulineaux (92) pour une réunion de travail avec tous les présidents des associations, qui représentent l'institution auprès de la population et des entreprises.

Les deux hommes ont été reçus par le général d'armée Renaud, qui n'a pas manqué de les féliciter pour leurs actions.





Jeudi matin, Sabrina Belot, gendarme à Loriol-sur-Drôme (26), s'est rendue à la gendarmerie de Pierrefeu afin de remettre un chèque à Gilles Bidaut, président de l'association Étoiles bleues.

Jeudi matin, Sabrina Belot, gendarme à Loriol-sur-Drôme (26), s'est rendue à la gendarmerie de Pierrefeu afin de remettre un chèque à Gilles Bidaut, président de l'association Étoiles bleues. Sabrina s'explique: « Avec une collègue, Flavie Praneuf, nous avons participé à la dernière édition du rallye des gazelles afin de collecter des fonds pour quatre associations: l'ANCC, qui lutte contre la cardiopathie, une association qui nous est chère puisque la fille de Flavie est atteinte de cette maladie, Mécénat qui œuvre pour les enfants étrangers opérés en France, Petit monde qui permet aux parents de dormir à l'hôpital et enfin les Étoiles bleues pour les orphelins de la gendarmerie ».

Soutenues par les entreprises locales et les municipalités, les deux jeunes femmes ont participé à cette 27e édition à bord d'un 4x4 Subaru : « Nous avons raté deux étapes à cause de problèmes mécaniques mais cela reste une belle expérience que nous comptons renouveler l'année prochaine. »

Comme convenu lors du lancement du projet, la totalité des fonds restants ont été reversés aux associations. Baptisé « Team Gend'cœur » l'équipage féminin a été rejoint par deux gendarmes qui participeront à des rallyes historiques à bord d'une R11: « Nous avons mis en place plusieurs actions afin de récolter des fonds : une cagnotte sur Leetchi, des ventes de t-shirt et bracelets. »



Les étoiles ont filé

La cinquième édition de la Foulée des étoiles bleues, organisée en hommage à Audrey Bertaut et Alicia Champion, les deux gendarmes assassinoises à Collobrières le 17 juin 2012, s'est tenue ce week-end à Pierrefeu. Proposée sur deux jours, la manifestation a démarré samedi avec la Holi Couleur, une course non chronométrée ouverte à tous.

Des courses pour la bonne cause

Hier, le sportif a pris le pas sur le festif avec à 10h30 le départ de la foulée d'Audrey et d'Alicia, une épreuve de 5 km réservée aux femmes. Après une minute de silence et les remerciements émus des parents des deux gendarmes, les cinquante concurrentes en lice sont parties à l'assaut des pistes pierrefeuçaises.

Pour sa première participation, la coureuse de FAIS La Garde Chrystel Walspurger s'est imposée en 28'02 devant Carole Bruno (28'54) et Manuella Valenti (31'45). À 11 heures, sous un soleil

de plomb, les 176 participants de la Foulée des étoiles bleues ont pris place sur la ligne de départ pour les 10 km. Le jeune Kevin Leguern sera le premier à franchir la ligne d'arrivée en 38'07, talonné par Enzo Casanuello-Fernandez (38'16). Sébastien Mongaburu complète le podium (39'35). Favorite après sa victoire à Collobrières et son podium à Bandol, Cristel Artufel est la première féminine à boucler le parcours en 41'48 soit avec plus de quatre minutes d'avance sur la deuxième, Sandrine Bongiovanni. Initiatrice de la première édition de la Foulée des étoiles bleues, la gendarme Claude Peillon-Alaya termine troisième.

Pour clore en beauté cette 5^e édition, les organisateurs Olivier Berzal (+2sport) et Gilles Bidaut, président des Étoiles bleues, entourés des familles et des élus, ont invité tous les participants et les bénévoles à se rassembler autour du car podium de la région pour une sympathique remise des prix.

C. P.



Sept soixante-seize concurrents ont pris le départ du 10 km de la Foulée des étoiles bleues.

(Photos C. P.)

La réaction des vainqueurs



Kevin Leguern (1^{er} du 10 km) : « C'est la première fois que je participe à cette course. Je suis d'une famille de militaires et c'est important pour moi d'être là. Le parcours était très difficile. Je viens de passer trois ans à La Réunion, cela m'a aidé pour supporter la chaleur. Avec Enzo (2^e) nous nous sommes suivis toute la course, ça m'a aidé à ne rien lâcher. »



Cristel Artufel (1^{re} du 10 km) : « Le plus difficile a été la chaleur. Le départ a été donné à 11 heures, c'est trop tard, il fait trop chaud. Heureusement, de l'eau nous a été proposée tout au long du parcours. Les 10 km étaient techniques mais superbes avec des vallées et des parties ombragées. »



Les organisateurs et les familles d'Audrey et d'Alicia.

Chrystel Walspurger (1^{re} du 5 km): « J'ai beaucoup apprécié le parcours. Les chemins étaient variés et peu caillouteux. J'ai été blessée il y a 4 ans, c'est ma course de reprise. Ma rééducation a payé et je suis contente du résultat. L'organisation est super ! Je suis heureuse d'avoir participé à ce moment de solidarité. »



Stéphane Mifsud, recordman du monde d'apnée, était le parrain de cette 5^e édition. Après un mot d'encouragement pour les coureurs, il s'est élan-
cé sur les 10 km.



Des participants de la Holi Couleur, une course non chronométrée qui a fait le bonheur de nombreuses personnes venues entre amis pour « passer un bon moment pour une bonne cause ».

En souvenir d'Audrey Bertaut



■ Les chanteurs de Singall participent à la collecte de fonds. Photo DR

Cinq ans après l'assassinat d'Audrey Bertaut, une de ses proches organise un concert solidaire. Une représentation destinée à récolter des fonds pour l'association Étoiles Bleues.

Amélie Bertrand soupire. Des trémolos trahissent son émotion au moment d'évoquer le projet qu'elle mène depuis de longs mois. Non pas que l'événement en soi revêt un caractère exceptionnel. La jeune femme organise un concert de gospel en l'église de Genlis, dimanche après-midi. Mais la symbolique liée à cette représentation ravive des souvenirs enfouis depuis maintenant cinq ans. Une date que l'organisatrice préférerait oublier. Si spectacle il y a demain, c'est en souvenir d'Audrey Bertaut. Son amie, sa confiance, maréchale des logis cheffe à la brigade de proximité de gendarmerie de Pierrefeu-du-Var (Var), assassinée un certain 17 juin 2012 (lire encadré). « C'est une manière pour moi et ses amis, qui avons grandi ensemble, de se souvenir d'elle, de l'image qu'elle renvoyait, celle d'une femme douce, et dévouée, insiste l'instigatrice du noble projet. Elle aimait le gospel et aurait sûrement partagé ses valeurs de transmission, de partage et de solidarité. » Pour ne pas

oublier la gendarme originaire de la commune côte-d'orienne, Amélie Bertrand a donc fait appel aux membres de Singall Gospel, dont elle est membre à part entière. La soixantaine de chanteurs œuvrera à la collecte de fonds en faveur de l'association Étoiles Bleues. Une structure créée par un ancien confrère d'Audrey, à la suite du terrible drame varois.

Attirer les gendarmes de Bourgogne-Franche-Comté

Très attachée à la mémoire de son amie, Amélie espère faire d'une pierre deux coups pour Étoiles Bleues, en obtenant le maximum de dons. Mais également en mettant en évidence les actions menées par l'antenne varoise, qui a vocation à aider les orphelins de la gendarmerie. « Personne ne connaît vraiment l'association en Côte-d'Or, avance l'organisatrice du concert gospel. Ils sont basés dans le Var, donc très loin de notre territoire. Le concert peut favoriser un rapprochement. » Un élan de solidarité qui vise aussi bien les habitants que les gendarmes bourguignons. L'amie d'enfance d'Audrey rêvant déjà de voir un ou plusieurs militaires ouvrir une succursale à Dijon ou à proximité.

« Si certains viennent voir la représentation à Genlis, cela suscitera peut-être des vocations. »

Jérémy Mouffok

INFO Le concert de Singall Gospel, aura lieu en l'église de Genlis, dimanche, à partir de 15 h 30. Tarifs : 15 €, adulte ; 10 €, étudiant ; 5,50 € pour les enfants de 5 ans et plus. Gratuit pour les moins de 5 ans. Réservation au 06.83.00.55.19.

Un drame en 2012

Les meurtres d'Audrey Bertaut et d'Alicia Champlon, adjudante de la même brigade de proximité que la Côte-d'Orienne, ont marqué les esprits, aux premières heures



■ Audrey Bertaut.

Photo DR

de l'été 2012. Les deux militaires avaient été abattues par un seul et même homme, le 17 juin de cette même année, à Collobrières, dans le Var. Elles intervenaient, alors, pour secourir une femme qui venait de se faire voler son sac à main.



Deux associations signent une charte avec la gendarmerie



Deux associations pierrefeucaines, Les étoiles bleues et l'Association des collectionneurs pour la sauvegarde du patrimoine de la maréchaussée à la gendarmerie (ACSPMG) ont été reçues à la Direction générale de la gendarmerie nationale (DGGN) à Issy-les-Moulineaux pour signer la « charte des associations ».

Accueillis par le colonel Arvizet, secrétaire général pour le Conseil de la fonction militaire de la gendarmerie (CFMG) et conseiller dialogue social militaire pour la DGGN, les deux présidents, Gilles Bidaut et Nicolas Moulin, ont eu droit à une visite des locaux avant d'officialiser le partenariat.

La charte des associations est un document officiel qui fixe les rapports entre les associations et le commandement. Elle fixe les rapports et les bonnes pratiques avec l'institution tout en laissant aux associations leur liberté d'action.



Nicolas Moulin, président de l'ACSPMG, le colonel Arvizet et Gilles Bidaut, président des Étoiles bleues lors de la signature de la charte.

(Photo DR)

De nombreuses associations se sont créées autour de la gendarmerie (retraités, réservistes, amis de la gen-

darmerie...). La charte fédère aujourd'hui 70000 adhérents.

C. P.



La mission se poursuit pour l'association Les étoiles bleues

L'assemblée générale de l'association Les étoiles bleues s'est tenue samedi matin salle Malraux. En ouverture de séance, le président Gilles Bidaut a remercié les nombreuses personnalités présentes, à savoir François de Canson, président de Méditerranée-Porte des Maures (MPM), Véronique Baccino, conseillère départementale, Patrick Martinelli, maire de Pierrefeu, et de nombreux autres élus. Étaient également présents Dominique et Claude Bertaud, les parents d'Audrey, la gendarme tuée en service le 17 juin 2012 à Collobrières. Après adoption des divers bilans, le président a dévoilé les grandes orientations pour 2017 : « Des concerts et sorties vont être proposés. Le moment phare et incontournable du calendrier est "La foule des étoiles bleues" qui aura lieu les 24 et 25 juin ». C. R.



Le président Gilles Bidaut entouré de Patrick Martinelli, de François de Canson et des membres du bureau.



De nombreux partenaires et élus locaux étaient présents à l'assemblée.

Des jeunes à l'honneur



Les étudiants de l'IAE de Nice ont remis un chèque de 5 000 euros à l'association suite à la manifestation « Mêlée bleue » qu'ils ont organisée le week-end dernier à Toulon. (Photo C. P.)

En fin d'assemblée, Gilles Bidaut a appelé à ses côtés Marion Guirrec, Aurore Médecin, Jordan Brunel et Franck Hours, tous universitaires de l'IAE de Nice. Très impliqués aux côtés de l'association, ces derniers ont organisé le week-end dernier à Toulon la première édition de « Mêlée bleue ». Une manifestation d'envergure autour du rugby qui a permis de collecter 5 000 euros au profit des Étoiles bleues. Une initiative ovationnée par l'assistance.

Savoirs

Les associations Les étoiles bleues ont les honneurs de la gendarmerie. 200 et plus de dons (objets, vêtements, etc.) à la suite de projets de lutte contre les personnes âgées ou les malades.

Téléphone : 04 92 30 11 80

www.association-etoiles-bleues.fr

@page.facebook

Deux nouveaux signataires de la charte des associations de la gendarmerie



Le 21 mars 2017, deux présidents d'association ont co-signé la Charte des associations de la gendarmerie à la DGGN.

L'association **Étoiles Bleues** est **présidée par le gendarme Bidaut** de la brigade territoriale de Pierrefeu du Var (83). Elle a été créée en juillet 2012 pour venir en aide aux familles de l'adjudante Alicia Champion et de la maréchal des logis chef Audrey Bertaut, assassinées lors d'une intervention à Collobrières (83) en juin 2012. À la demande des familles, cette association a recentré son action en janvier 2013 sur le soutien aux orphelins de la gendarmerie. Elle reverse l'intégralité de ses dons au profit des enfants des militaires de la gendarmerie décédés en service.

L'association pour la sauvegarde du patrimoine de la Maréchaussée (ACSPMG) est **présidée par le MDC N. Moulin** de la brigade territoriale de Pierrefeu du Var (83).

Elle a pour objet social la préservation et la sauvegarde du patrimoine « gendarmique ».

À ce titre, elle collectionne des objets liés à l'histoire de l'Institution qu'elle expose régulièrement. Elle travaille en partenariat avec la délégation au patrimoine de la gendarmerie, le Souvenir Français, et demeure également partenaire du musée de la gendarmerie de Melun (77) et du musée de la gendarmerie et du cinéma de Saint-Tropez (83).

Les deux présidents ont pu visiter les structures composant la Maison des associations, inaugurée par le DGGN le 2 décembre 2016 et les différentes directions de la DGGN.

16 associations sont désormais signataires de la charte. Chacune d'entre elles, dans son périmètre d'action respectif, s'est engagée à valoriser et à promouvoir les intérêts de l'Institution. Elles représentent environ 70000 adhérents.

Retrouvez en pièce jointe la charte des associations de la gendarmerie